

Editorial

El IELA publica un número más de la Revista Brasileña de Estudios Latinoamericanos, abriendo el volumen 13, con textos que discuten críticamente la realidad del continente.

El primero de ellos es del sociólogo Gilberto Felisberto Vasconcellos, "Glauber Rocha y los militares brasileños antes y después del golpe de 1964", en el que aborda la comprensión de Glauber sobre el papel de los militares en el proceso político brasileño desde la Guerra del Paraguay, pasando a través del suicidio de Getúlio Vargas en 1954 y el derrocamiento de João Goulart diez años después. A continuación, tenemos el artículo "La dependencia revisitada: el pensamiento de Ruy Mauro Marini, Fernando Henrique Cardoso y Celso Furtado en una perspectiva comparada", de Gabriel Rolemberg, que aborda el tema del desarrollo, rescatando críticamente tres de los principales enfoques producidos sobre este concepto. Luego, Bolivia Priscila Soares de Sá presenta el texto "Un análisis de la política exterior económica de los Estados Unidos hacia América Latina (1945-2010) a la luz de la Teoría de la Estabilidad Hegemónica", analizando los mecanismos de cooperación económica establecidos por la Estados Unidos a América Latina, como parte de su proyección hegemónica.

Aún en el campo de los artículos, tenemos a Henrique Fornazin, con el texto "De la revolución a la construcción ciudadana: investigaciones sobre el movimiento social urbano en México", que revisa la literatura académica sistematizando un estado del arte sobre el tema. Posteriormente, Antonio Pedro Bandeira de Mello de Miranda presenta "¿Todavía tiene sentido hablar de subimperialismo brasileño? Un estudio de caso sobre el tratado de Itaipu, su renegociación y conflictos", buscando comprender, a través de la aplicación de la metodología de estudio de caso, si la tesis del subimperialismo sigue vigente como concepto. Luego el artículo de Aline Recalcatti de Andrade sobre "La dominación ideológica en el imperialismo yanqui: consideraciones sobre los aportes de Domenico Losurdo", trayendo una reflexión sobre las formas de instrumentalización utilizadas por el imperialismo yanqui en la actualidad.

Felipe Gomes Mano presenta "La sobreexplotación como regla: análisis y reflexiones sobre la sentencia del caso drivers versus Uber por la Corte Suprema británica", pretendiendo realizar un abordaje diferente del caso, superando la perspectiva meramente jurídica, analizando críticamente la condiciones a las que se someten los conductores de la solicitud. Y para finalizar los artículos, tenemos el texto "Subdesarrollo Brasileño y Enseñanza de Química", de Celso Augusto Franco, que busca estudiar la relación condicionante entre subdesarrollo y Enseñanza de Química.

Clayton M. Cunha Filho trae una reseña de "Chile, el fin del mito", libro de Alexis Cortés, publicado en Santiago de Chile, por RIL Editores, en 2022.

El ensayo fotográfico es de Léon Denis Ferreira Xavier, "Graffiti records en Bogotá: reflexiones sobre similitudes y especificidades", dando luz a la cultura Hip-Hop.

Esperamos que puedan disfrutar los textos y desde allí pensar en América Latina. Buena lectura!

Colectivo Editorial